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Desde nuestra Hoja Diocesana hacemos una llamada a la respon-
sabilidad de los padres para que toméis con interés la formación reli-
giosa y moral de  vuestros hijos. Nada hay más importante para los
niños y jóvenes que una sólida educación en valores, entre ellos los
religiosos: aprender a descubrir a Dios en la vida y amarle de todo co-
razón. Padres: inscribid a vuestros hijos en clase de Religión. Ahora
es el momento. 

Padres: apuntad a vuestros hijos a clase de Religión

Exigencias de la
libertad religiosa

EL pasado 16 de abril pre-
sentó sus Cartas creden-
ciales al papa Benedicto

XVI la nueva embajadora de Es-
paña ante la Santa Sede, Sra.
María Jesús Figa López-Palop.
Los acontecimiento vividos du-
rante las últimas semanas nos
han impedido detenernos en el
discurso pronunciado por el San-
to Padre en esta ocasión, que re-
fleja su profundo conocimiento
de la sociedad española y la ri-
queza de las propuestas que ofre-
ce para mejorarla.

El Papa  recuerda con emo-
ción su reciente visita a Santiago
de Compostela y a Barcelona,
durante la que “he percibido –
afirma- muchas muestras de la
vivacidad de la fe católica en
esas tierras, que han visto nacer
tantos santos, y que están sem-
bradas de catedrales, centros de
asistencia y de cultura, inspira-
dos por la fecunda raigambre y
fidelidad de sus habitantes a sus
creencias religiosas”.

Pero el Santo Padre es cons-
ciente también de las dificulta-
des. “No faltan formas –dice-, a menudo sofisticadas, de
hostilidad contra la fe que ‘se expresan a veces renegando
de la historia y de los símbolos religiosos, en los que se
reflejan la identidad y la cultura de la mayoría de los ciu-
dadanos’. El que en ciertos ambientes se tienda a consi-
derar la religión como un factor socialmente insignifican-
te, e incluso molesto, no justifica el tratar de marginarla,

a veces mediante la denigración,
la burla, la discriminación e in-
cluso la indiferencia ante episo-
dios de clara profanación, pues
así se viola el derecho funda-
mental a la libertad religiosa in-
herente a la dignidad de la per-
sona humana, y que ‘es un arma
auténtica de la paz’, porque
puede cambiar y mejorar el
mundo”.

En su preocupación por cada
ser humano, continuó el Papa,
“la Iglesia vela por sus dere-
chos fundamentales, en diálogo
franco con todos los que contri-
buyen a que sean efectivos y sin
reducciones. Vela por el derecho
a la vida humana desde su co-
mienzo a su término natural,
porque la vida es sagrada y na-
die puede disponer de ella arbi-
trariamente. Vela por la protec-
ción y ayuda a la familia, y abo-
ga por medidas económicas, so-
ciales y jurídicas para que el
hombre y la mujer que contraen
matrimonio y forman una fami-
lia tengan el apoyo necesario
para cumplir su vocación de ser
santuario del amor y de la vida.

Aboga también por una educación que integre los valores
morales y religiosos según las convicciones de los padres,
como es su derecho, y como conviene al desarrollo inte-
gral de los jóvenes. Y, por el mismo motivo, que incluya
también la enseñanza de la religión católica en todos los
centros para quienes la elijan, como está preceptuado en
el propio ordenamiento jurídico”. 

Aspecto que ofrecía la Plaza de San Pedro durante
la inolvidable jornada del día 1 de mayo en la gozosa

fiesta de la beatificación del Papa Juan Pablo II.
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San Felipe Neri (26 de Mayo)

A sus 21 años llega desde Florencia a Roma,
con el deseo de remediar toda miseria humana y de
hacer que todos amen a Cristo.

En su apostolado entre la juventud, marcha de
grupo en grupo, siempre bien recibido, infundien-
do los valores humanos y cristianos. Utilizó en su
encuentro con los jóvenes la música, su amabilidad
y una alegría clara y contagiosa.

A los que sólo viven para el presente, les pregunta: "¿Y después?".
Y en su oración personal repite: "Señor, no te fíes de mí".
Para una acción más eficaz en lo sobrenatural, se ordena sacerdote a los

36 años, y con lo más selecto de sus centros de juventud, funda la Congrega-
ción del Oratorio, que proseguirá su labor después de su muerte en 1595.
San Felipe Neri fue un gran forjador de jóvenes y de sacerdotes.

EVANGELIO

El cirio pascual, colocado junto al ambón o junto al al-
tar durante el tiempo pascual, simboliza a Jesucristo resuci-
tado, luz y vida para las comunidades cristianas.

2 DÍA DEL SEÑOR DOMINGO V DE PASCUA
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ESTA SEMANA…

22, DOMINGO V DE PASCUA.
Hch 6,1-7; Sal 32; 1P 2,4-9; Jn 14,1-
12. Primera semana del Salterio.

23, lunes. Hch 14,5-18; Sal 113b;
Jn 14,21-26.

24, martes. Hch 14,19-28; Sal
144; Jn 14,27-31a.

25, miércoles. Hch 15,1-16; Sal
121; Jn 15,1-8. 

26, jueves. San Felipe Neri. Hch
15,7-21; Sal 95; Jn 15,9-11. 

27, viernes. San Agustín de Can-
torbery. Hch 15,22-31; Sal 56; Jn
15,12-17.

28, sábado. Hch 16,1-10; Sal 99;
Jn 15,18-21. 

29, DOMINGO VI DE PAS-
CUA. Hch 8,5-8.14-17; Sal 65; 1P
3,15-18; Jn 14,15-21.

Palabra de Dios para la semana

Juan 14,1-12

YO SOY EL CAMINO, LA VERDAD Y LA VIDA
El Evangelio de este domingo nos

ofrece unos versículos del discurso de la
última cena. Contemplada esta escena des-
de la perspectiva pascual, enseguida intui-
mos que las palabras que Jesús pronuncia,
nos ayudan a ir preparando paulatinamente
el acontecimiento de la Ascensión y el
sentimiento que éste genera en el corazón
de sus Apóstoles.

Desde el primer momento, como he-
mos podido escuchar, Jesús intenta animar
a sus discípulos. Aquel ánimo se prolonga
en la historia y hoy se convierte en una in-
vitación para nosotros. Muchas veces
nuestro corazón, como el de los discípulos,
se turba ante los distintos avatares que nos
presenta la vida. Nos preguntamos por el
rumbo que es preciso tomar. En nuestra
cultura actual son muchas las invitaciones
que recibimos para tomar una dirección u
otra. Son cuestiones de fondo, que despier-
tan en nosotros una viva nostalgia de la di-
mensión espiritual de nuestra existencia. A
estos interrogantes Jesús ya contestó cuan-
do afirmó: "Yo soy el camino, la verdad y
la vida". 

Hoy nos corresponde a nosotros la ta-
rea de volver a proponer, con la fuerza de
nuestro  testimonio, ese anuncio determi-
nante. Es un gran reto que ayudará a nues-
tros contemporáneos a descubrir el verda-
dero rostro de Cristo o, lo que es lo mis-
mo, a hallarle y seguirle; descubrir que
sólo en Él se encuentra la plenitud de las
aspiraciones humanas.

Mostrar el camino hoy, supone romper
con algunas cosas que descubrimos funda-
mentales para nuestros contemporáneos y,
en ocasiones, para nosotros mismos: el po-
der del dinero, el éxito a cualquier precio,

el bienestar como fin último, la preocupa-
ción por lo inmediato o el egoísmo insoli-
dario son incapaces de llenar plenamente
el corazón humano. Por eso el hombre se
pone en búsqueda. Y lo que es más impor-
tante: es Dios quien nos busca a nosotros,
sale a nuestro encuentro. Encontrar nues-
tro camino significa querer dar una res-
puesta a nuestras necesidades, a nuestros
interrogantes, a nuestra Búsqueda. Signifi-
ca salir al encuentro de un Dios que nos
busca con un amor tan grande que difícil-
mente logramos entender. Este encuentro
con Dios se realiza en Jesucristo. En Él,
que ha dado la vida por nosotros, en su
humanidad, experimentamos el amor que
Dios nos tiene. ¡Él es el Camino que nos
conduce al Padre! 

La experiencia nos muestra que se re-
produce en nosotros el sentir de aquellos
discípulos que se encontraron con Jesús ca-
mino de Emaús. Como ellos nos sentimos
incapaces con nuestras fuerzas de recorrer
ese camino apasionante, exigente y libera-
dor que nos propone el amor de Dios. Por
eso, Jesús desea acompañarnos como
acompañó a aquellos hombres. El nos
muestra la dirección a seguir con el testimo-
nio de su entrega y la fuerza de su palabra.

Todo ello, en palabras de Jesús, nos in-
vita a descubrir nuestro destino definitivo:
la casa del Padre. Para alcanzar esa meta
solamente hay un camino: Cristo, camino
al que el discípulo ha de ir conformándose
de modo progresivo. Dejar que Cristo viva
en nosotros. Ese es el sentimiento que se
debe engendrar en nuestro corazón en este
tiempo de gracia que es la Pascua.

† Carlos Escribano Subías,
Obispo de Teruel y de Albarracín

"En aquel tiem-
po dijo Jesús a sus
discípulos: -No per-
dáis la calma, creed
en Dios y creed
también en mí. En
la casa de mi Padre
hay muchas estan-
cias, si no os lo ha-
bría dicho, y me
voy a prepararos sitio. Cuando vaya
y os prepare sitio volveré y os lleva-
ré conmigo, para que donde estoy
yo estéis también vosotros. Y adon-
de yo voy, ya sabéis el camino.

Tomás le dice: -Señor, no sabe-
mos adónde vas. ¿Cómo podemos
saber el camino? Jesús le responde:
-Yo soy el camino y la verdad y la
vida. Nadie va al Padre sino por mí.
Si me conocierais a mí, conoceríais
también a mi Padre. Ahora ya lo co-
nocéis y lo habéis visto. Felipe le
dice: -Señor, muéstranos al Padre y
nos basta. Jesús le replica: -Hace
tanto que estoy con vosotros, ¿y no
me conoces, Felipe? Quien me ha
visto a mí ha visto al Padre. ¿Cómo
dices tú: "Muéstranos al Padre"?
¿No crees que yo estoy en el Padre y
el Padre en mí? Lo que yo os digo
no lo hablo por cuenta propia. El Pa-
dre, que permanece en mí, él mismo
hace las obras. Creedme: yo estoy
en el Padre y el Padre en mí. Si no,
creed a las obras. Os lo aseguro: el
que cree en mí, también él hará las
obras que yo hago, y aun mayores.
Porque yo me voy al Padre."
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La acreditada institución católica “Ayuda a la Iglesia Necesi-
tada” ha organizado en Zaragoza una serie de exposiciones y
conferencias que se iniciaron en la parroquia de San Miguel de
los Navarros del 4 al 10 de mayo. 

En la parroquia Presentación de la Virgen, av. Juan Pablo II, 1, la expo-
sición fotográfica se puede visitar hasta hoy domingo 22 de mayo, de 17:00
a 21:00 h. entre semana y de 10:00 a 13:00 el fin de semana. Hubo una con-
ferencia el 19 de mayo a las 20:30 h. 

En Santa Engracia. C/ Castellano, 1: Exposición fotográfica del 24 al
29 de mayo, de 10:00 a 14:00 y de 18:30 a 21:00 h.  Conferencia: 27 de
mayo a las 19:30 h.  

En Santiago el Mayor, Av. César Augusto, 21: Exposición del 31 de
mayo al 6 de junio, de 10:30 a 13:00 y de 18:30 a 20:00 h. Conferencia: 6
de junio a las 20:00 h. 

Este año Scouts Católicos d’Aragón mSc celebran su 25 Aniversario. Son un mo-
vimiento de Iglesia que educa en la fe y en los valores del evangelio a niños y jóve-
nes. Con motivo de esta celebración se organizó un encuentro de sacerdotes de Ara-
gón con responsables del movimiento con el objetivo de presentar este movimiento
educativo, darlo a conocer y compartir experiencias e iniciativas.

El encuentro tuvo lugar el día 12 de mayo y contó con la presencia de D. Jordi
Font i Plana (Consiliario general de Minyons Escoltes y Guies de Catalunya) con
mucha experiencia en el escultismo católico y que reside en Girona donde es rector
del seminario. Presentó dos ponencias sobre “Acompañar la Educación de la Fe
desde el método Scout” y “El papel del Consiliario y animador de la Fe para conectar
con la Iglesia local”. Este año el MSC recibió la Luz de la Paz llegada desde Belén a
España en Zaragoza.

Información y contacto: Casa de la Iglesia,  Pza. La Seo 6, 2º, despacho 204,
50001 Zaragoza. Tel.: 976 20 05 11. E-mail: Scouts.católicos@mscaragon.org  
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ZARAGOZA: Romería El Pilar-San Pablo-Portillo

Programa de exposiciones y conferencias
organizado por Ayuda a la Iglesia Necesitada

Scouts Católicos d’Aragón: 25 años

Esta Romería, en la que desde el
siglo XV participaban todas las pa-
rroquias de la ciudad con advoca-
ción mariana, ha sido en los últimos
años recuperada y se celebra este
año el domingo 29 de mayo, fiesta
de la Virgen del Portillo.

A las 8,30 de la mañana, los ro-
meros son acogidos por el Cabildo
en la Santa Capilla. Seguidamente
se inicia la procesión-romería con el
rezo del rosario, cánticos y peticio-
nes. Va precedida por una pancarta
que dice: POR UNA CONVIVEN-
CIA PLURAL Y PACÍFICA EN LA
CIUDAD”. Participan muchos inmi-
grantes con banderas de sus países.

Nos acogen en la Iglesia-madre
de San Pablo, rezamos juntos y con-
tinuamos hasta El Portillo, acompa-
ñados por grupos de música y
danza: Dance del Gancho, Centro
Gallego, Xinglar, etc. En la iglesia
del Portillo tiene lugar la ofrenda
floral a la Virgen y en el exterior el

“gesto de paz”, en el que represen-
tantes de diferentes países piden a la
Virgen por el bienestar de sus pue-
blos. Terminamos con jotas y bailes,
y degustando rosquillas y refrescos.

A las 11,30 horas, celebración so-
lemne de la Santa Misa, con la parti-
cipación del Coro de Cámara “Vexilla
Regis”, dirigido por don Ramón Sa-
baté. Al finalizar la misa nos deleita-
rán con un breve concierto de música
coral del siglo XVI. Invitamos a
cuantos quieran acompañarnos.

Parroquia de Ntra. Sra. del Portillo 

6 de junio:
Jornada de Apostolado

Seglar y de Acción Católica
El Consejo de Acción Católica de Za-

ragoza, ha organizado una Jornada de
Apostolado Seglar y de Acción Católica,
que tendrá lugar el próximo 6 de junio en
la Casa de la Iglesia – Plaza de La Seo 6
(Zaragoza).

La sesión de mañana será para sacer-
dotes y consiliarios. Comenzará a las 9,45
con la acogida y oración. A las 10:30 ha-
brá una charla sobre “Caminos de mi-
sión”, a cargo de D. Raúl Berzosa,
Obispo de Ciudad Rodrigo. A las 12 ha-
brá trabajo en grupos y puesta en común.
Clausurará la sesión el Sr. Arzobispo,
Don Manuel Ureña.

Por la tarde, será la sesión para laicos
de la Diócesis con una charla sobre “Ca-
minos de misión”, a cargo de D. Raúl
Berzosa, Obispo de Ciudad Rodrigo.

Esta Jornada se enmarca dentro del
Plan Diocesano de Pastoral, una de cuyas
propuestas dice: “ fomentar la creación de
pequeños grupos de fe-vida en las parro-
quias, que sean acompañados y que par-
tan de la vida: ofrecer la participación en
movimientos laicales de carácter misio-
nero, los de Acción Católica y otros” .

¿Conoces el Centro Diocesano
de Orientación Familiar
Juan Pablo II (C.O.F.)?

Se trata de un cen-
tro cuyo objetivo prin-
cipal consiste en enri-
quecer y sanar las re-
laciones familiares,
ayudando a los miem-
bros de las mismas a
descubrir las capaci-
dades latentes de me-
jora de las relaciones
interpersonales e in-
terfamiliares.

El C.O.F. se nutre
de un equipo multidis-
ciplinar de profesionales (orientadores fa-
miliares, psicólogos, psiquiatras, médicos
de familia, juristas, trabajadores sociales,
psicopedagogos…), y atiende a toda fami-
lia que lo necesite, independientemente de
la situación económica, social, religiosa…

El C.O.F. se inauguró el pasado mes
de diciembre y tiene su sede en c/ Corona
de Aragón 14, entreplanta – 50009 Zara-
goza – 976 359 965 y 682 488 701 /
www.cofzaragoza.com  
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Peregrinación nacional de familias a la Basílica del Pilar

Recordando a
San Pascual Bailón

El pasado martes, 17 de mayo,
celebramos la fiesta de San Pascual
Bailón, patrono de todos los
Congresos Eucarísticos y de todas
las asociaciones que tienen por
objeto la divina Eucaristía. Nuestra
Hoja Diocesana dedicó la semana
pasada a este querido santo
aragonés una semblanza en la
página 2, que hoy completamos
reproduciendo la parte dispositiva
de la Carta en la que el Papa León
XIII declaró el 28 de Noviembre de
1897 a San Pascual Bailón patrono
especial de los Congresos
Eucarísticos y Asociaciones
Eucarísticas. Una gloria para
Aragón este santo, nacido en
Torrehermosa (Zaragoza), diócesis
de Tarazona, primero pastor y
después lego franciscano, humilde
siervo del Señor en una portería de
convento, caritativo y piadoso, que
se distinguió por su gran amor a la
Eucaristía y a la Santísima Virgen.
Estas son las solemnes palabras de
León XIII:

“Declaramos y constituimos de
nuestra autoridad suprema, y por
virtud de la presenta Carta, a San
Pascual Bailón, patrono de todos
los Congresos Eucarísticos y de
todas las asociaciones que tienen
por objeto la divina Eucaristía;
tanto de aquellos que hayan sido
constituidos hasta el día de hoy.
Como de los que lo fuesen a partir
de este momento”.

Queridas familias, movimientos,
asociaciones de la Iglesia Católica en
Zaragoza:

Nuestra  ciudad está llena de histo-
ria, de tradiciones y de una fe muy es-
pecial a la Virgen, por todo ello quere-
mos invitar a todos  a un acto muy en-
trañable que se celebrará el próximo
día 4 de junio.

Este acto lo preparamos con fe y
mucho cariño las familias que forma-
mos el Movimiento Familiar Cristiano
de Zaragoza para ponernos a los pies
de la Virgen del Pilar y, allí, ofrecerle
nuestro amor, nuestros matrimonios,
nuestros hijos, nuestros nietos, todo
aquello que hacemos y decimos, en re-
sumen todas nuestras vidas. 

Van a venir familias de toda Es-
paña. Nos juntaremos en la Basílica de
Santa Engracia, donde a las 11 horas
celebraremos la Eucaristía. Al terminar
se corta al tráfico el Pº Independencia
para que bajemos en Peregrinación to-
das las familias y todas aquellas personas que se quieran unir a
manifestar la alegría de la familia cristiana. Será un río de ale-
gría, globos, canciones, a lo largo del Pº de la Independencia,
Coso, calle Alfonso hasta llegar al Pilar a las 13,30 horas,
donde haremos una ofrenda  y nos consagraremos a la Virgen. 

Queremos que nos acompañéis en ese día porque creemos
que abrazándonos a esa columna que ella nos trajo, podremos
afianzar más nuestra fe, nuestra esperanza, nuestra caridad,
para seguir avanzando con paso firme y decidido en este mara-
villoso mundo en el que vivimos para llegar  hasta el cielo.

Si, venid todos, porque la Virgen nos es-
pera, nos espera con ilusión y corazón de
madre, de la Madre más maravillosa, de la
mejor Madre, la de Jesús, nuestra Madre.

Vengáis de donde vengáis, vengáis cuan-
tos vengáis, cabemos todos bajo su manto,
ese manto que cubre la columna se
agranda y agranda para que entremos to-
dos y cada uno de nosotros con todo nues-
tro bagaje.

No lo penséis más, LA VIRGEN NOS
ESPERA.

José Miguel Ruiz y Charo Cambra
Presidentes Diocesanos del Movimiento Familiar

Cristiano de Zaragoza
PROGRAMA
El programa incluye, entre otros, los siguientes
actos:
Viernes, día 3
19:00 horas. Acogida en la Casa de la Iglesia
(pza. La Seo, 6) y visita por la ciudad.
Sábado, día 4 
10:30 horas. Acogida en la Basílica de Santa En-
gracia. Eucaristía.

12:30 h. Peregrinación desde Santa Engracia al Pilar. Ofrenda (13:30 h.).
14:00 h. Traslado al Parque de Atracciones. Comida.
16:30 h. Palabras de Equipos de Presidencia Nacional y Diócesis de Za-
ragoza.
17:00 h. Actuaciones de grupos. Despedida (18:30 h.).
Para más información del resto de los actos podéis llamar a los teléfonos
976590908 y  686971438.

INSCRIPCIONES
A través de las Diócesis respectivas a la dirección de co-

rreo:  Peregrinacionmfc.2011@gmail.com

Organizada por el Movimiento Familiar Cristiano

Peregrinación Internacional del pueblo gitano
La Diócesis de Barbastro-Monzón está celebrando un año de gracia en el 75 ani-

versario de sus mártires, que culminará el día 12 de agosto. La Parroquia de San Fran-
cisco de Asís, desde el día 4 de mayo de l997, fecha de la beatificación de los beatos
Ceferino El Pelé y Florentino, Obispo, proclamada por el Papa Juan Pablo II, no ha es-
catimado esfuerzos para que sea conocido a nivel mundial el gran testimonio de fe de
este gitano entrañable para gitanos y payos y ofrecer incondicionalmente la Parroquia
como lugar de oración y centro de peregrinaciones para todos sus devotos que le en-
comiendan sus preocupaciones y necesidades.

La fiesta litúrgica del Beato, fue señalada para el 4 de mayo, pero este año y, sola-
mente para este 2011, se ha fijado la Peregrinación para los días 6, 7 y 8 de mayo en
los que hemos celebrado dos efemérides importantes referidas a nuestro querido, ad-
mirado y rezado Beato Ceferino El Pelé: el 150 aniversario de su nacimiento y el 75
aniversario de su martirio.

Presidió la Eucaristía del domingo día 8 Mons. Ciriaco Benavente, Obispo de Al-
bacete y animador incombustible de nuestro trabajo pastoral con el pueblo gitano, al
que agradecemos el honor que nos hizo acompañándonos y presidiendo la peregrina-
ción internacional. J. M. GARANTO.

Escribe nuestro Obispo

LA CRUZ PEREGRINA
Y EL ICONO DE MARÍA

“SALUS POPULI ROMANI”

† Julián Ruiz Martorell,
Obispo de Huesca y de Jaca 

Queridos hermanos en el Señor:

Os deseo gracia y paz.

La Cruz peregrina, la Cruz de la Jornada Mundial de la Juventud, y el Icono de Ma-
ría “Salus Populi Romani” se acercan a nuestra diócesis y hemos de prepararnos para
darles una acogida abierta, cordial y participativa. 

En 1984, al concluir el Año Santo de la Redención, el beato Juan Pablo II entregó
a los jóvenes una gran cruz de madera, de 3,8 m, y les dijo: “Queridos jóvenes, al clau-
surar el Año Santo os confío el signo de este Año Jubilar: ¡la Cruz de Cristo! Llevadla
por el mundo como signo del amor del Señor Jesús a la humanidad y anunciad a todos
que sólo en Cristo muerto y resucitado hay salvación y redención”.

En 2003, al concluir la Misa del Domingo de Ramos, Juan Pablo II regaló una co-
pia del icono de María “Salus Populi Romani” y pronunció estas palabras: “De ahora
en adelante, juntamente con la Cruz, este icono acompañará las Jornadas Mundiales de
la Juventud. Será signo de la presencia materna de María junto a los jóvenes, llama-
dos, como el apóstol san Juan, a acogerla en su vida”. 

Hay muchos testimonios de personas que han experimentado algo muy profundo e
intenso cuando se han encontrado con la Cruz y el Icono en los últimos años. En ese
encuentro se percibe la presencia del amor de Dios. A través de la Cruz y del Icono
muchos jóvenes comprenden mejor el sentido de la Resurrección, experimentan la in-
tercesión materna de la Virgen y algunos encuentran valor para tomar decisiones im-
portantes en relación con el sentido y la orientación de sus vidas.

La Jornada Mundial de la Juventud es un acontecimiento eclesial, en el que se ex-
presa de un modo extraordinario la fe en Jesucristo. Es un encuentro festivo: los jóve-
nes muestran el dinamismo de la Iglesia y dan testimonio de la actualidad del mensaje
cristiano. Es signo de la comunión eclesial: jóvenes de todo el mundo, asociaciones,
comunidades, grupos y movimientos diversos se reúnen en torno al Papa y los Obis-
pos, unidos por el mismo amor a Cristo y a la Iglesia y por su misión en el mundo. En
la Jornada Mundial de la Juventud la comunión eclesial se expresa y se fortalece. Es,
por tanto, anuncio claro, directo, entusiasta, de la fe de la Iglesia en Jesucristo.

La Jornada Mundial de la Juventud se propone cuatro objetivos pastorales: 
1º) favorecer el encuentro personal con Cristo, que cambia la vida; 2º) vivir la expe-
riencia de ser Iglesia Católica, como misterio y comunión; 3º) tomar conciencia más
clara de la vocación de todo bautizado, llamado a convertirse en misionero; 4º) redes-
cubrimiento de los sacramentos de la Reconciliación y la Eucaristía, que fortalecen la
vida cristiana.

Se trata, pues, de fomentar la adhesión a Jesucristo vivida en la Iglesia con tal en-
tusiasmo que se desborda en fiesta y en impulso misionero.

Oramos con la oración para la preparación de la JMJ: “Amigo y Señor nuestro Je-
sucristo, ¡qué grande eres! Con tus palabras y tus obras nos has revelado quién es Dios,
Padre tuyo y Padre de todos nosotros, y quién eres Tú: nuestro Salvador. Nos llamas a
estar contigo. (…) Danos tu Espíritu Santo, que nos ilumine y fortalezca. La Virgen
María, la Madre que nos diste en la cruz, nos anima siempre a hacer lo que Tú nos di-
ces. Tú eres la Vida. ¡Que nuestro pensamiento, nuestro amor y nuestro obrar tengan
sus raíces en Ti! Tú eres nuestra Roca. ¡Que la fe en Ti sea el fundamento sólido de
toda nuestra vida!”. 

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.
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Zaragoza, 6 de mayo de 2011.-
Tras la celebración en el día de hoy
del III Gesto Diocesano contra la cri-
sis, promovido por varias entidades de
la Iglesia Diocesana, bajo el lema
JUSTICIA SOCIAL, UNA BÚS-
QUEDA COMÚN, se emite este co-
municado, inmediatamente después de
la entrega simbólica a las 20:30 horas
del documento de propuestas con al-
ternativas prácticas contra la crisis
para los representantes políticos, por
parte de Monseñor Ureña, Arzobispo
de Zaragoza, al Justicia de Aragón, D.
Fernando García Vicente, ante el mo-
numento a la Constitución.

La crisis nos muestra
un camino equivocado

Este acto es la conclusión de un
proceso de reflexión que arranca de
años anteriores, del comienzo de la
crisis y la convocatoria del primer
Gesto, y quiere visibilizar socialmente
que “la crisis sigue causando víctimas,
especialmente en los sectores más dé-
biles y vulnerables de la sociedad,
agravando la situación de las personas
pobres, y dando lugar a nuevas formas
de pobreza, debidas al elevado número
de personas en situación de paro y
precariedad. Un sufrimiento que es
síntoma de que nuestra sociedad está
profundamente enferma”.  

También que “Esta crisis no es re-
sultado del azar o la casualidad, sino
de determinadas opciones y decisiones
políticas, económicas y financieras,
apoyadas en juicios y valores equivo-
cados, basados en el egoísmo, el indi-
vidualismo y en una feroz competen-

cia. Implica, por tanto, una
responsabilidad moral… un
cambio de visión, de com-
prensión, de estilo de vida,
de actuar; sin ese cambio de
creencias, aunque se cambie
de gobierno y de políticas,
en realidad, no se producirá
un verdadero cambio. Una
regeneración social que pre-
cisa volver a las fuentes del
Evangelio y del Huma-
nismo, teniendo como valor
fundamental la prioridad y
dignidad de la persona (de cada una y
de todas) que incluye su libertad irre-
nunciable para desarrollarse y cons-
truir su propio futuro, así como su pri-
macía sobre el capital y las finanzas”.

Cinco ejes para regenerar
la vida social

Las propuestas presentadas para
combatir la crisis se asientan en cinco
ejes, que posibilitarán ir dando pasos a
ese otro mundo posible presidido por
la Justicia: 

Asumir un compromiso decidido
de lucha contra la crisis, reorientando
las políticas sociales desde los valores
señalados.

Asegurar a cada persona las condi-
ciones para una vida digna, garanti-
zando el acceso a los bienes básicos
(empleo, vivienda, alimentos…) y ga-
rantizando unos servicios y unas polí-
ticas sociales adecuadas. 

Desarrollar políticas de solidari-
dad y derechos humanos, tanto en el
ámbito municipal y autonómico, como
en el global.

Apostar decididamente por un
nuevo modelo territorial y produc-
tivo solidario y sostenible. 

Regenerar vida y la práctica polí-
tica, basada en unas administraciones
públicas que sean austeras, ágiles, efi-
caces, al servicio de los ciudadanos y
que estén libres de corrupción. 

“Esos valores, principios y pro-
puestas, están orientados a un proyecto
de liberación personal y social y a la
construcción de la fraternidad humana
universal, que requieren, simultánea-
mente, la construcción de un “sujeto”
que pueda ir abriéndole paso desde la
vida cotidiana”.

*   *   *
La coordinadora organizadora del

Gesto Diocesano contra la Crisis,
compuesta por las Delegaciones Dio-
cesanas de Apostolado Seglar, Cári-
tas Diocesana de Zaragoza, Manos
Unidas, Pastoral con Inmigrantes,
Pastoral Obrera, Pastoral Penitencia-
ria y Consejo Diocesano de Acción
Católica, ha abierto un blog para re-
cibir sugerencias y adhesiones con la
dirección:  
http://buenasnoticias-gesto.blogspot.com/

COMUNICADO: III GESTO DIOCESANO CONTRA LA CRISIS

Estamos ya a menos de cien días de la
JMJ 2011 Madrid, en la recta final de esta
gran cita para nuestra Iglesia tanto espa-
ñola como universal. Ante su inminencia,
bueno será recordar que las JMJ han sido
en el último cuarto de siglo un indudable

don  de Dios a su Iglesia, una epifanía, un Pentecostés del
Espíritu, una fecundísima fuente de renovación espiritual y
pastoral, un inestimable hontanar de vocaciones, una pro-
metedora siembra de futuro.

Por su naturaleza y magnitudes, la JMJ afecta no sólo a
la archidiócesis de Madrid, sino a toda la Iglesia que pere-
grina en España. Las diócesis aragonesas están preparando

con todo empeño e ilusión tan gran evento y en las próxi-
mas semanas, antes de agosto, se completará la llegada de
la Cruz de la JMJ, que ya fue recibido en su momento en
Zaragoza. Todos he-
mos de dar lo mejor
de nosotros mismos,
traducido en ora-
ción, compromiso,
entusiasmo, difu-
sión y cuantas apor-
taciones personales
fueran precisas. La
ocasión lo merece.   

Todos con la JMJ 2011 Madrid
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P I N C E L A D A S

La vida desgasta, tanto el trabajo
profesional, como las tareas apostóli-
cas. Hay que recebar los aljibes, recar-
gar los motores. Hay que buscar mo-
mentos de silencio en nuestras jorna-
das, un rincón para nuestro coloquio
solitario con el Señor. Dios no necesita
que le digamos nada, pero lo necesita-
mos nosotros. Y cuando no puede orar
mi boca, que oren mis rodillas.

Preguntaba el cura de Ars: "Juan,
¿qué le dices al Señor cuando rezas?".
Nada, yo lo miro y Él me mira". Un
hermano lego, hortelano, rezaba así:
"Señor, te quiero más que a mis coles".
Y una mujer sencilla: "Como extiendo
las sábanas sobre el césped para que el
sol las blanquee, así extiendo mi alma
ante Ti".

Justo López Melús

Recebar los aljibes

El Cardenal J. Ratzinger escribió en 1986:
“La Iglesia no es un aparato; no es simplemente una

institución. Es Mujer. Es Madre. Es un ser vivo. La com-
prensión mariana de la Iglesia es el contraste más fuerte
y decisivo con un concepto de Iglesia puramente organi-
zativo o burocrático. Nosotros  no podemos hacer la Igle-
sia, debemos ser la Iglesia. Sólo siendo marianos somos
Iglesia. En sus orígenes, la Iglesia nació cuando el fiat
brotó del alma de María. Esto es el deseo más profundo
del Concilio: que la Iglesia despierte en nuestras almas.
María nos indica el camino”.

María respondió al ángel: “Fiat mihi secundum ver-
bum tuum”= “hágase en mí según tu palabra” (Lc 1,
28). Nosotros, estamos llamados a responder también
con un “sí” incondicional a lo que Dios nos pide a cada
uno en Jesucristo su Hijo.

María es modelo de la
Iglesia. Pero la Iglesia vive
en la tierra dolorosa, dramá-
tica y magnífica, en una
época que presenta los rasgos
colectivos de una “noche os-
cura colectiva”. Vivimos den-
tro de corrientes culturales
que tienden a manipular los
diversos saberes, las situacio-
nes y la vida humana, impo-
niendo la “dictadura del relativismo”, del “tener” y del
“hacer”, que llevan a destruir la dignidad del ser humano.
La Iglesia al dar el “sí” a Dios, afirma al mismo tiempo
la dignidad de cada hijo de Dios, de cada ser humano.

APUNTES PARA EL DÍA A DÍA (239)

† Elías Yanes, Arzobispo Emérito de Zaragoza

La Iglesia no es un aparato

Esta obra es la primera auténtica biografía
escrita sobre una base científica y testimonial
de un papa que vive todavía en el recuerdo de
los creyentes y de muchos hombres y muje-
res. Su autor, Andrea Riccardi, que conoció y
trató personalmente a Juan Pablo II, nos pro-
porciona una imagen precisa de los años de su
pontificado y profundiza en sus relaciones
con el cardenal Wyszynski y el cardenal Ca-
saroli. Además, este libro incluye documentos
inéditos y testimonios de Benedicto XVI so-
bre el cónclave de 1978, la enfermedad de
Juan Pablo II y el final de su pontificado…

Andrea Riccardi es catedrático de Historia Contemporánea en la
Tercera Universidad de Roma y fundador de la Comunidad de San
Egidio.

Ed. San Pablo. Colección Caminos. 664 páginas. PVP: 22 €

LIBROS

Alexia, es un documental de 75 minutos, que se ha estrenado el 13 de mayo, con guión de
Jerónimo José Martín y Pedro Eugenio Delgado Cavilla, y dirigido por este último. Re-
construye la vida de Alexia González-Barros González (Madrid, 1971-Pamplona, 1985), una
adolescente que está en proceso de beatificación desde 1993, sobre todo por la fe, entereza y
alegría con que afrontó la enfermedad. Alexia falleció a los catorce años a causa de un tumor
en la columna vertebral. Desde entonces su devoción se ha extendido por todo el mundo. Na-
rrado en primera persona y también por su ángel custodio, el filme incluye testimonios de fa-
miliares, profesoras, amigas, médicos, sacerdotes que la ayudaron y expertos en procesos de
canonización. Todo ello, ilustrado con abundante material fotográfico y fílmico, numerosos
fragmentos de las películas domésticas rodadas por la familia (Ecclesia, 30 abril 2011, p. 15). 

ALEXIA

Juan Pablo II. La biografía
Andrea Riccardi
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Iglesia en
JACA

DE UN SACERDOTE CATÓLICO AL NEW YORK TIMES

UNA ORACIÓN

NOTICIAS
Confirmaciones en Sádaba: Domingo, 22 de mayo.

Querido hermano y hermana perio-
dista:

Soy un simple sacerdote católico. Me
siento feliz y orgulloso de mi vocación.
Hace veinte años que vivo en Angola
como misionero. Me da un gran dolor
por el profundo mal que personas, que
deberían de ser señales del amor de Dios,
sean un puñal en la vida de inocentes. No
hay palabra que justifique tales actos. No
hay duda que la Iglesia no puede estar,
sino del lado de los débiles, de los más
indefensos. Por lo tanto todas las medi-
das que sean tomadas para la protección,
prevención de la dignidad de los niños
será siempre una prioridad absoluta.

Veo en muchos medios de informa-
ción, sobre todo en vuestro periódico la
ampliación del tema en forma morbosa,
investigando en detalles la vida de algún
sacerdote pedófilo. Así aparece uno de
una ciudad de USA, de la década del 70,
otro en Australia de los años 80 y así de
frente, otros casos recientes… Cierta-
mente todo condenable! Se ven algunas
presentaciones periodísticas ponderadas
y equilibradas, otras amplificadas, llenas
de preconceptos y hasta odio.

¡Es curiosa la poca noticia y desinte-
rés por miles y miles de sacerdotes que
se consumen por millones de niños, por
los adolescentes y los más desfavoreci-
dos en los cuatro ángulos del mundo!
Pienso que a vuestro medio de informa-
ción no le interesa que yo haya tenido
que transportar, por caminos minados en
el año 2002, a muchos niños desnutridos
desde Cangumbe a Lwena (Angola),
pues ni el gobierno se disponía y las
ONG’s no estaban autorizadas; que haya
tenido que enterrar decenas de pequeños
fallecidos entre los desplazados de gue-
rra y los que han retornado; que le haya-
mos salvado la vida a miles de personas
en México mediante el único puesto mé-
dico en 90.000 km2, así como con la dis-
tribución de alimentos y semillas; que

hayamos dado la oportunidad de educa-
ción en estos 10 años y escuelas a más de
110.000 niños...

No es de interés que con otros sacer-
dotes hayamos tenido que socorrer la cri-
sis humanitaria de cerca de 15.000 perso-
nas en los acuartelamientos de la
guerrilla, después de su rendición, por-
que no llegaban los alimentos del Go-
bierno y la ONU. No es noticia que un
sacerdote de 75 años, el P. Roberto, por
las noches recorra las ciudad de Luanda
curando a los chicos de la calle, lleván-
dolos a una casa de acogida, para que se
desintoxiquen de la gasolina, que alfabe-
ticen cientos de presos; que otros sacer-
dotes, como P. Stefano, tengan casas de
pasaje para los chicos que son golpeados,
maltratados y hasta violentados y buscan
un refugio.

Tampoco que Fray Maiato con sus 80
años, pase casa por casa confortando los
enfermos y desesperados. No es noticia
que más de 60.000 de los 400.000 sacer-
dotes, y religiosos hayan dejado su tierra
y su familia para servir a sus hermanos
en una leprosería, en hospitales, campos
de refugiados, orfanatos para niños acu-
sados de hechiceros o huérfanos de pa-
dres que fallecieron con Sida, en escue-
las para los más pobres, en centros de
formación profesional, en centros de
atención a cero positivos… o sobretodo,
en parroquias y misiones dando motiva-
ciones a la gente para vivir y amar.

No es noticia que mi amigo, el P.
Marcos Aurelio, por salvar a unos jóve-
nes durante la guerra en Angola, los haya
transportado de Kalulo a Dondo y vol-
viendo a su misión haya sido ametrallado
en el camino; que el hermano Francisco,
con cinco señoras catequistas, por ir a
ayudar a las áreas rurales más recónditas
hayan muerto en un accidente en la calle;
que decenas de misioneros en Angola ha-
yan muerto por falta de socorro sanitario,
por una simple malaria; que otros hayan
saltado por los aires, a causa de una
mina, visitando a su gente. En el cemen-
terio de Kalulo están las tumbas de los
primeros sacerdotes que llegaron a la re-
gión…Ninguno pasa los 40 años.

No es noticia acompañar la vida de
un Sacerdote “normal” en su día a día, en
sus dificultades y alegrías consumiendo
sin ruido su vida a favor de la comunidad
que sirve.

La verdad es que no procuramos ser
noticia, sino simplemente llevar la Buena
Noticia, esa noticia que sin ruido co-
menzó en la noche de Pascua. Hace más
ruido un árbol que cae que un bosque
que crece.

No pretendo hacer una apología de la
Iglesia y de los sacerdotes. El sacerdote
no es ni un héroe ni un neurótico. Es un
simple hombre, que con su humanidad
busca seguir a Jesús y servir a sus her-
manos. Hay miserias, pobrezas y fragili-
dades como en cada ser humano; y tam-
bién belleza y bondad como en cada
criatura…

Insistir en forma obsesionada y per-
secutoria en un tema perdiendo la visión
de conjunto crea verdaderamente carica-
turas ofensivas del sacerdocio católico en
la cual me siento ofendido.

Sólo le pido, amigo periodista, bus-
que la Verdad, el Bien y la Belleza. Eso
lo hará noble en su profesión. En Cristo.

P. Mar tín Lasar te, sdb

Señor Dios, sólo Tú puedes dar la fe, pero yo puedo dar
tu testimonio; sólo Tú puedes dar la esperanza, pero yo
puedo devolverla a mi hermano; sólo Tú puedes dar el
amor, pero yo puedo enseñar a amar.

Señor Dios, sólo tú puedes dar la fuerza, pero yo puedo
animaral desanimado; sólo Tú eres el camino, pero yo
puedo señalarlo a otros; sólo Tú eres la luz, pero yo puedo

hacer que brille en todas partes; sólo Tú eres la vida, pero
yo puedo contribuir a que brote el deseo de vivir.

Ayúdame Señor, sólo Tú puedes hacer lo que parece im-
posible, pero yo puedo hacer lo posible; sólo Tú te bastas a
Ti mismo y, sin embargo, prefieres contar conmigo.

Gracias Señor.
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